



[Per E-Mail](#)

An die
akkreditierten Medien

Zug, 6. April 2022 rv

INFOS DES REGIERUNGSRATES

Medienmitteilungen und Vernehmlassungen

Alle Medienmitteilungen und Vernehmlassungen des Kantons Zug sind aufgeschaltet unter:

Medienmitteilungen: www.zg.ch/medienmitteilungen

Vernehmlassungen: www.zg.ch/vernehmlassungen

Weitere Meldungen

Regierungsrat unterstützt die Vermittlungsarbeit zur sozialen Fürsorge im Kanton Zug

Das Projekt «Historische Untersuchung der Sozialen Fürsorge im Kanton Zug» wurde termingerecht per Ende März 2022 abgeschlossen. Ein umfangreicher Forschungsbericht dokumentiert die Geschichte der sozialen Fürsorge im Kanton Zug von 1850 bis zur Gegenwart und wird im Laufe des Jahres publiziert. Damit die erstmals für den Kanton Zug vorliegenden Erkenntnisse an die interessierte Öffentlichkeit vermittelt werden können, unterstützt der Regierungsrat ein Nachfolgeprojekt zur Vermittlungsarbeit mit 250 000 Franken aus dem Lotteriefonds. Mit ausgewogenen und vielseitig gestalteten Kommunikationsmassnahmen soll für das sozialgeschichtlich relevante Thema sensibilisiert werden.

Transformationsprojekt «Transfer Material» der Simon Berz GmbH

Das Transformationsprojekt Transfer Material baut Infrastrukturen, Wissen und Strategien auf, damit die transdisziplinären Werke langfristig wahrgenommen werden und eine grössere Reichweite generiert werden kann. Die bessere Bewerbung erreicht mehr Interessierte und ermöglicht neue Zusammenarbeiten und Projekte im Sinne der Aktivitäten der Simon Berz GmbH. Die Beziehungen zwischen KunstschaFFenden und Publikum werden gestärkt und generieren im virtuellen sowie auch im physischen Raum Begegnung. Die Kunst erfährt durch die aufgewertete Präsentation eine nachhaltige Sichtbarkeit und somit neues Publikum. Der Kanton Zug unterstützt das Projekt mit 143 640 Franken aus dem Lotteriefonds.

Transformationsprojekt des Vereins Zuger Sinfonietta Teil 2

Die Zuger Sinfonietta möchte den durch die Corona-Pandemie geprägten Konzertbetrieb durch einen Fokus auf die digitale Musikvermittlung nachhaltig weiterentwickeln. Mit dem zweiten Teil des Transformationsprojekts knüpft sie am entsprechenden ersten Teil desselben an, der im Jahr 2021 erfolgreich realisiert wurde. Das Projekt beinhaltet die Ergänzung des Konzertangebots durch ein digitales Rahmenprogramm, den Aufbau einer neuen Website, die Erarbeitung von pädagogisch verwendbaren Materialien sowie die Etablierung eines Kursangebots. Der Kanton Zug unterstützt das Projekt mit 57 200 Franken aus dem Lotteriefonds.

Transformationsprojekt der Kammer Solisten Zug

Die Kammer Solisten Zug führen seit 2013 eine analoge Kinder-Konzertreihe mit dem Kater Caruso auf. Aufgrund der Corona-Situation haben sie im Dezember 2021 eine digitale App veröffentlicht, in welcher die Abenteuer des Katers gehört und seine Konzerte gesehen werden können. Durch das Transformationsprojekt wird die gegenseitige Attraktivität der analogen Caruso-Konzerte und der digitalen Caruso-App gesteigert werden, indem alle Live-Konzerte der folgenden Konzert-Saison als Filme produziert werden und in der Video-Bibliothek der App aufbewahrt und so zur Verfügung stehen. Insgesamt werden in der App 10 neue Filme zur Verfügung stehen. Der Kanton Zug unterstützt das Projekt mit 39 000 Franken aus dem Lotteriefonds.

Der Regierungsrat befürwortet die Einführung des Rechtsinstituts des Trusts

Es ist sinnvoll, das Rechtsinstitut des Trusts auch in der Schweiz zu regeln, da der Trust in der Schweiz bereits heute bekannt und verbreitet ist. Insbesondere wird damit im Bereich des Bundesgesetzes über den Erwerb von Grundstücken durch Personen im Ausland Rechtssicherheit geschaffen, da die diesbezügliche Rechtsprechung nicht konstant und auch nicht unbestritten war. Zusätzlich beantragt der Regierungsrat insbesondere im Bereich des Schuldbetreibungs- und Konkursrechts einzelne Anpassungen zum vorliegenden Entwurf.

Vorlage zum Zahlungsrahmen Nationalstrassen 2024–2027, zum Ausbauschritt 2023 für die Nationalstrassen, zum Verpflichtungskredit und zur Anpassung des Bundesbeschlusses über das Nationalstrassennetz

Im Grundsatz begrüßt der Kanton Zug den Inhalt der Gesetzesvorlagen. Damit die Nationalstrassen auch in Zukunft verfügbar, leistungsfähig, sicher und verträglich sind, muss auch weiterhin in ihren Betrieb, ihren Unterhalt und ihre Erweiterung investiert werden. Der Regierungsrat sieht bei der N14 Hirzelverbindung einen Widerspruch zum kantonalen Richtplan. Auch beantragt er, den Nationalstrassenabschnitt Buchrain – Rütihof (N14) sowie das Pilotprojekt Velobahn Cham – Baar entlang der N14 in die weiteren Ausbauschritte des Realisierungshorizonts 2030 aufzunehmen.

Der amtliche Teil des Zuger Amtsblatts erscheint ab 2023 gratis in elektronischer Form (E-Amtsblatt) und in Papierform (P-Amtsblatt)

Gestützt auf das revidierte Publikationsgesetz hat der Regierungsrat die Staatskanzlei beauftragt, den amtlichen Teils des Amtsblatts des Kantons Zug ab dem 1. Januar 2023 in elektronischer Form (E-Amtsblatt) und in Papierform (P-Amtsblatt) herauszugeben. Es wird keinen nichtamtlichen Teil mit Inseraten mehr enthalten (Marktblatt). Das Amtsblatt wird zu einer Gratspublikation. Das P-Amtsblatt liegt ab 2023 bei der Staatskanzlei, beim Staatsarchiv und bei den Einwohnergemeinden zum unentgeltlichen Bezug auf. Wie bisher erscheint das Amtsblatt grundsätzlich einmal pro Woche, in der Regel am Freitag.